

ANALISIS PENYELESAIAN KREDIT MACET DI MASA PANDEMI PADA PT. BPR BKK JATENG (PERSERODA) CABANG KABUPATEN TEGAL KANTOR KAS TARUB

Andy Riyadi¹, Andri Widiyanto², Krisdiyawati³

^{1,2,3}*Program Studi D-III Akuntansi Politeknik Harapan Bersama,*
email: riyadiandy78@gmail.com

Abstrak

Bank Perkreditan Rakyat adalah bank yang menghimpun dana dari masyarakat dalam bentuk simpanan berupa deposito berjangka dan tabungan. Penelitian ini untuk mengetahui penyelesaian kredit macet di masa pandemi pada PT. BPR BKK JATENG (Perseroda) Cabang Kabupaten Tegal Kantor Kas Tarub. Metode analisis data yang digunakan adalah deskriptif kualitatif dimana data-data perusahaan mengenai penyelesaian kredit macet serta data-data lain yang mendukung penelitian dikumpulkan kemudian data-data tersebut dilakukan analisis dengan cara mendeskripsikan bagaimana penyelesaian kredit macet di masa pandemi. Hasil penelitian menunjukkan bahwa penyelesaian kredit macet pada masa pandemi yang dilakukan oleh PT. BPR BKK JATENG (Perseroda) Cabang Kabupaten Tegal Kantor Kas Tarub sesuai dengan Peraturan OJK Nomor 11/POJK.03/2020 tentang Stimulus Perekonomian Nasional sebagai kebijakan Countercyclical dampak penyebaran Coronavirus Diseases 2019. Dimana pihak BPR melakukan negoisasi dengan Rescheduling atau penjadwalan ulang, Reconditioning atau persyaratan ulang dan Restructuring atau menambah jumlah kredit. Kesimpulan bahwa PT. BPR BKK JATENG (Perseroda) Cabang Kabupaten Tegal Kantor Kas Tarub telah melakukan Restrukturisasi kredit dari bulan sebelum pandemi hingga di masa pandemi.

Kata Kunci : Kredit bermasalah (kredit macet), Peraturan OJK.

ANALYSIS OF THE SETTLEMENT OF BAD LOANS DURING THE PANDEMIC AT PT. BPR BKK JATENG (PERSERODA) CABANG KABUPATEN TEGAL KANTOR KAS TARUB

Abstract

Bank Perkreditan Rakyat is bank that collects funds from the public in the form of deposits in the form of deposits and savings. This study is to determine the settlement of bad loans during the pandemic in PT. BPR BKK JATENG (Perseroda) Cabang Kabupaten Tegal Kantor Kas Tarub. The data analysis method used is descriptive qualitative where the company data regarding the settlement of bad loans and other data that supports that supports the research are collected then the data is analyzed by describing how to resolve bad loans during the pandemic. The results of the study show that the settlement of bad loans during the pandemic was carried out by PT. BPR BKK JATENG (Perseroda) Cabang Kabupaten Tegal Kantor Kas Tarub in accordance with OJK Number 11/POJK.03/2020 regarding the national economic stimulus as a countercyclical policy due to the spread of the 2019 coronavirus diseases. Where the bank negotiates with rescheduling or rescheduling, reconditioning or reconditioning and restructuring or increasing the number of credits. Conclusion a PT. BPR BKK JATENG (Perseroda) Cabang Kabupaten Tegal Kantor Kas Tarub have restructured credit from the month before the pandemic to the pandemic period.

Keywords : bad credit, OJK Regulation

PENDAHULUAN

Kredit bermasalah adalah keadaan keuangan yang sering terjadi di lembaga keuangan terutama perbankan. Dimana pihak penerima kredit mengalami kesulitan pelunasan kredit akibat adanya kesengajaan ataupun ketidaksengajaan dari debitur. Kredit yang dikatakan bermasalah belum tentu dapat

dikatakan kredit macet sedangkan kredit macet sudah tentu menjadi kredit bermasalah (Nurasiah, 2019).

pandemi covid-19 yang melanda indonesia saat ini menjadi masalah krusial yang menyebabkan tingginya angka pengangguran karena kehilangan pekerjaan.

Hal ini mengisyaratkan bahwa skenario pemulihan ekonomi pasca pandemi covid-19 belum dapat untuk membuat terciptanya lapangan kerja baru. Akibat pandemi covid-19 kredit yang menjadi tulang punggung kelangsungan bank berpotensi tumbuh terhambat. Hal itu mempertimbangkan kondisi sebagian besar sektor ekonomi termasuk perbankan di Indonesia yang cenderung memburuk. Banyaknya pengangguran dan kegiatan bisnis terganggu menyebabkan adanya kredit macet/NPL. (Riyanto, 2019).

Tujuan penelitian ini adalah untuk mengetahui penyelesaian kredit macet di masa pandemi pada PT.BPR BKK JATENG (PERSERODA) Cabang Kabupaten Tegal Kantor Kas Tarub.

METODE PENELITIAN

Jenis penelitian

Jenis penelitian yaitu menggunakan metode deskriptif kualitatif.

Waktu dan Tempat Penelitian

Penelitian dilaksanakan selama 3 bulan terhitung dari bulan Maret sampai dengan Juni 2022. Penelitian ini dilakukan pada PT. BPR BKK JATENG (PEnRSERODA) Cabang Kabupaten Tegal Kantor Kas Tarub.

Jenis Data

Data Kualitatif menurut (Utami, 2021) yaitu data dalam bentuk kata-kata atau bukan bentuk angka. Data Kualitatif yang digunakan dalam penelitian ini seperti hasil wawancara.

Sumber Data

Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data primer. Data Primer menurut (Utami, 2021) adalah kata yang dikumpulkan sendiri oleh peneliti langsung dari sumber pertama. Data primer yang digunakan dalam penelitian ini seperti wawancara langsung.

Metode Pengumpulan Data

Metode pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian ini sebagai berikut :

1. Observasi

Observasi menurut (Utami, 2021) yaitu teknik pengumpulan data yang berkaitan dengan perilaku manusia, proses kerja, gejala-gejala alam dan bila responden yang diamati tidak terlalu besar. Observasi

dalam penelitian ini dilakukan secara langsung pada instansi dengan mengumpulkan data yang berkaitan dengan penyusunan tugas akhir ini.

2. Wawancara

Wawancara menurut (Utami, 2021) yaitu teknik pengambilan data dimana peneliti langsung berdialog dengan responden untuk menggali informasi dari responden. Dalam penelitian ini peneliti melakukan tanya jawab secara langsung dengan pihak yang terkait dalam penyusunan penelitian tugas akhir ini.

3. Studi Pustaka

Studi Pustaka menurut (Utami, 2021) merupakan kajian teoritis dan referensi lain yang berkaitan dengan nilai, budaya dan norma yang berkembang pada situasi sosial yang diteliti. Studi kepustakaan sangat penting dalam melakukan penelitian, hal ini dikarenakan penelitian tidak akan lepas dari literature-literature ilmiah

Metode Analisis Data

Metode analisis data yang digunakan pada penelitian ini adalah metode deskriptif kualitatif. Dengan cara mengumpulkan, mengklasifikasikan, menganalisa dan menginterpretasikan data-data yang diperoleh dari objek penelitian sehingga dapat memberikan gambaran yang jelas sesuai keadaan yang sebenarnya kemudian ditarik sebuah kesimpulan. Pada penelitian ini analisis data diperoleh dari hasil wawancara secara menyeluruh dengan memaparkan segala aspek di dalamnya secara mendetail sehingga dapat diperoleh gambaran yang sebenarnya tentang penyelesaian kredit macet di masa pandemi pada PT. BPR BKK JATENG (Perseroda) Cabang Kabupaten Tegal Kantor Kas Tarub.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Penyelesaian kredit macet di PT. BPR BKK JATENG (Perseroda) Cabang Kabupaten Tegal Kantor Kas Tarub

Penyelesaian kredit macet tahun 2019 sebelum masa pandemi PT. BPR BKK JATENG (Perseroda) Cabang Kabupaten Tegal Kantor Kas Tarub mengacu pada keputusan yang

ditetapkan oleh Otoritas Jasa Keuangan (OJK) dan Penyelesaian kredit macet selama pandemi pada PT. BPR BKK JATENG (Perseroda) Cabang Kabupaten Tegal Kantor Kas Tarub dilakukan berdasarkan ketentuan peraturan kebijakan OJK dan keputusan Direksi PT BPR BKK Jateng.

PEMBAHASAN

Setelah melakukan penelitian pada PT. BPR BKK JATENG (Perseroda) Cabang Kabupaten Tegal Kantor Kas Tarub bahwa penyelesaian kredit macet di masa pandemi berjalan dengan baik sesuai dengan keputusan OJK Nomor 11/PJOK.03/2020 tentang 3R yaitu *Rescheduling* (penjadwalan ulang), *Reconditioning* (persyaratan kembali) dan *Resructuring* (menambah jumlah modal).

SIMPULAN DAN SARAN

Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan oleh peneliti, maka dapat disimpulkan bahwa PT. BPR BKK JATENG (Perseroda) Cabang Kabupaten Tegal Kantor Kas Tarub telah melakukan restrukturisasi kredit dari 1 tahun sebelum pandemi sampai di 2 tahun masa pandemi sesuai dengan peraturan Otoritas Jasa Keuangan (OJK) Republik Indonesia Nomor 11/PJOK.3/2020 tentang Stimulus Perekonoian Nasional sebagai kebijakan *Countercyclical*. Dampak Coronavirus Diseases 2019 yaitu bahwa penerapan kebijakan yang mendukung stimulus pertumbuhan debitur yang terkena dampak penyebaran covid-19 usaha mikro kecil atau menengah.

Saran

1. Bagi pihak PT. BPR BKK JATENG (Perseroda) Cabang Kabupaten Tegal Kantor Kas sebaiknya mengecek dan menilai kelayakan debitur dengan baik dan teliti baik dari segi finansial, usaha dan latar belakangnya untuk mengantisipasi terjadinya penunggakan atau keterlambatan dalam pembayaran pada angsuran debitur.
2. Pada saat terjadi restrukturisasi kredit yang dilakukan oleh pihak bank adalah mempersiapkan kualitas kredit yang baik dan memahami restrukturisasi kredit yang dipersiapkan untuk membantu serta

memberikan masukan serta alternatif kepada debitur.

UCAPAN TERIMAKASIH

Penulis mengucapkan banyak terimakasih kepada:

1. Ibu Dr. Yeni Priatna Sari, S.E, M.Si.,Ak.,CA., ACPA, CRP. selaku Ka. Prodi DIII Akuntansi Politeknik Harapan Bersama.
2. Bapak Andri Widiyanto, S.E,M.Si. selaku Dosen Pembimbing I yang telah memberikan arahan, bimbingan dan petunjuk hingga terselesaikannya penyusunan Tugas Akhir ini.
3. Ibu Krisdiyawati, S.E, M.Ak, Ak. selaku Dosen Pembimbing II yang telah banyak memberikan bantuan bimbingan hingga terselesaikannya penyusunan Tugas Akhir ini.
4. Orang tua dan teman-teman baik di kampus maupun di rumah yang telah memberikan dorongan dan semangat serta semua pihak baik secara langsung dan tidak langsung turut membantu penulis dalam menyelesaikan Tugas Akhir ini.

DAFTAR PUSTAKA

- Asyari, A., & Marlius, D. (2021). *Proses Penyelesaian Kredit Bermasalah Pada PT . BPD Sumatera Barat Cabang Pasar Raya Padang. 2019*, 1–11.
- Bank, P. T., Daerah, P., & Sumbar, B. P. D. (2018) *PENYELESAIAN KREDIT BERMASALAH PT. BANK PEMBANGUNAN DAERAH (BPD) SUMBAR CABANG ALAHAN PANJANG KABUPATEN SOLOK* Ilham Febriansyah , Afriyeni. 1–14.
- Bank, P. T., Rakyat, P., & Tanjung, M. S. B. (2019.). *Penyelesaian kredit bermasalah pada pt. bank perkreditan rakyat (bpr) mitra danagung padang.* 1–20.
- Perkreditan, B., Bpr, R., Herman, U., & Widayati, R. (2019.). *Penyelesaian kredit bermasalah pada pt. bank perkreditan rakyat (bpr) nagari kasang.* 1–14.

- Pt, P., Perkreditan, B., Prima, R., & Putra, A. (2021.). *Analisis penyelesaian kredit bermasalah pada pt. bank perkreditan rakyat prima mulia anugrah cabang padang. 10*, 1–11.
- Bahar, H. (2020). *Terhadap kinerja keuangan pada PT Bank Sulselbar Cabang Barru settlement and impact credit settle strategytoward financial performance in PT Barru Branch Sulselbar Branch.* 178–186.
- Kredit, P., Pada, M., Pd, B., & Perusahaan, J. M. (2013). *ROKAN HLIR CABANG KUBU OLEH : Diajukan Oleh MAIZI FARIZA.*
- UU Nomor 7 Tahun 1992. (1992). UU No. 7 Tahun 1992. *Pemerintah Indonesia*, 53(9), 1689–1699.
- Auni, H. F. (2021). *Penyelesaiaan Kredit Macet Pembiayaan Murabahah Pada Masa Pandemi Covid-19 di BPRS Khasanah Ummat Purwokerto Tahun 2020.* 37. [http://repository.iainpurwokerto.ac.id/9841/1/1/HENI FARIDANTI AUNI-SKRIPSI .pdf%0Ahttp://repository.iainpurwokerto.a c.id/9841/](http://repository.iainpurwokerto.ac.id/9841/1/HENI_FARIDANTI_AUNI-SKRIPSI.pdf%0Ahttp://repository.iainpurwokerto.ac.id/9841/)
- Pada, S., Bri, B., & Selong, C. (2021). *UPAYA PENYELESAIAN KREDIT MACET PADA MASA PANDEMI COVID-19 MENURUT PERATURAN UNIVERSITAS MUHAMMADIYAH MATARAM TAHUN 2021 PADA MASA PANDEMI COVID-19 MENURUT PERATURAN OTORITAS JASA KEUANGAN NOMOR . 11 / POJK . 03 / 2020.* 2020.
- Utami, Hilda Faoziyah. (2021). *Analisis Penerapan Customer Relationship Mangement Terhadap Customer Loyalty PT. Lotte Shopping Indonesia Store 38 Tegal.* Program Studi DIII Akuntansi, Politeknik Harapan Bersama.
- UU Nomor 7 Tahun 1992. (1992). UU No. 7 Tahun 1992. *Pemerintah Indonesia*, 53(9), 1689–1699.
- Komang Vegayanthi, Budiarta, I. N. P., & Wesna, P. A. S. (2022). *Penyelesaian Kredit Macet pada BPR Sinar Putra Mas Akibat Pandemi Covid-19.* *Jurnal Konstruksi Hukum*, 3(1), 12–17. <https://doi.org/10.22225/jkh.3.1.4226.12-17>